
Claudine Kauffrnann : << Je· serai· à 
' 

la disposition de tous les maires » 
Interview Sénatrice sortante, la Celloise, qui _siège parmi les indépendants, 
entend r:nettre son expérience à profit pour défendre les intérêts de la ruralité 

A 
rrivée au Palais du Luxem
bourg le 1er octobre 2017, en 
qualité de suppléante de 

David Rachline- membre du Front 
national devenu Rassemblement 
national et qui a préféré conser ver 
son mandat de maire de Fréjus -, 
Claudine Kauffrnann a t iré un trait 
définitif sur ses re lations avec son 
ancien parti, qu'elle a quitté en 

. 2018. 
Désormais ·résolument « tournée 
vers l'avenir» , l'adhérente du parti 
souverainiste Debout la France se 
présente à la tête d'une liste « di
vers droite )> de candidats << non en
cartés » Ol, intitulée Le Var au cœur. 
Elle n'est soutenue par aucun parti 
ou mouvement, « une indépendance 
qui me permet de soutenir des pro
positions que j'e stime bonnes, 
qu'elles viennent de la droite ou de 
la gauche. » 

Vous avez annoncé votre . 
candidature dès cet été. Quel 
accueil recevez-vous de la part 
des grands électeurs ? 
Çela fait deux mois que je suis en 
campagne, allant à la rencontre 
des maires. C'est à la fois long et 

court, si l'on veut avoir le temps 
de voir tout le monde. Je reçois 
un très bon accueil dans les 
communes rurales, où mon équipe 
et moi-même sommes parfois , 
reçus par l'ensemble du conseil 
municipal. C'est un peu moins 
évident sur le littoral, où des 
maires refusent de me rencontrer. 

Quelles sont les raisons 
pour lesquelles les maires 
devraient voter pour vous ? 
Je suis_ déjà sénatrice et n'ai plus 
aucun autre mandat l2l. Le Sénat 
est une grande institution . 
J'ai mis un an pour en maîtriser les 
rouages. Je sais comment porter 
rapidement et efficacement les 
dossiers devant les différents 
ministères. Je serai à la disposftion 
de tous les maires et m'engage 
à reprendre la bonne habitude 
de Pierre-Yves Collombat l3l, qui 
rendait régulièrement compte de 
son activité. J'inviterai les maires 
à faire appel à moi dès qu'ils le 
jugeront nécessaire et les 
sollicjterai régulièrement afin 
qu!ils me fassent part de leurs 
problèmes . 
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Quels sont les thèmes sur 
lesquels vous pensez qu'il faut 
intervenir rapidement ? 
Il faut soutenir les communes, 
particulièrement rurales, qui sont 
confrontées à la baisse des 
dotations et aux règlements 
comme la loi SRU (qui impose des 
contraintes sur l'urbanisme, Ndlr). 
Une grande partie du Var souffre 
de l'absence de moyens de 
transport. J'ai été parmi les 
premiers à défendre le retour des 
lignes ferroviaires, notamment 
Carnoules-Gardanne. On m'a 
rappelé que cela coûterait plus de 

400 millions ... C'est bien moins 
qu'.une nouvelle ligne TGV, qui 
n'apportera, selon moi, 
aucun avantage réel. 
D'autre part, je suis très portée 
sur la condition animale, mais 
aussi consciente des enjeux 
environnementaux liés à la 
nécessaire régulation des 
populations de nuisibles.-Là, il faut 
engager davantage de discussion 
avec les sociétés de chasse 
par ~xemple. 

Des dossiers qui demandent 
du temps et des connaissances 
techniques ... 
J'ai la chance d'avoir du temps et · 
d'être entourée d'une équipe 
fidèle et compétente. Ceux qui me 
connaissent savent que c'est la foi 
qui m'anime: quand je m'engage, 
je ne lâche jamais un dossier. 
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Écho 

Sénatoriales : 
le soutien 
de ·collombat 
à la liste Guiol 
Sénateur du Var depuis 
2004, l'ancien maire de 
Figanières, Pierre-Yves 
Collombat,-a apporté 
son soutien à la liste 
sans étiquette conduite 
par André Guiol. 
Le sénateur sortant, qui 
ne se représente pas, voit 
en lui un « défenseur 
des communes, pour 
lesquelles les partis 
successifs au pouvoir n'ont 
rien fait depuis dix ans » . 
S'il est bien membre du 
groupe communiste au 
palais du Luxembourg, 
Pierre-Yves Collombat 
fustige l'« ineptie 
politique » d'une 
multiplication de listes 
à gauche, les qualifiant 
de « coups d'épées dans 
l'eau », risquant 
de provoquer une 
« dispersion des voix». 
Pierre-Yves Collombat 
semble ainsi souhaiter 
que les grands électeurs 
fassent de l'actuel 
-maire de Néoules 
son successeur . 
pour représenter le Var 
au Sénat. 


